



Stadthaus 3 wird für elf Tage zum Baugebiet

Integrative Lego-Ausstellung eröffnet

Münster. Im trubeligen Bau- lärm gehen die Eröffnungsreden beinahe unter. Denn wo viele Kinder zusammen mit Lego bauen, geht es mehr um den großen Spaß als um große Worte. Bei der Eröffnung der Ausstellung „Bunte Steine, buntes Miteinander“ werden seit Montag im überdachten Hof des Stadthauses 3 an jeder Ecke Fantasien aus bunten Klötzchen wahr.

„Lego ist ein Spielzeug, das sich selbst erklärt“, sagt Mieke Pinke, Vorsitzende der Selbsthilfvereinigung von und für Menschen mit Teilleistungsschwächen (SeHT). Gemeinsam mit Legosammler Christoph Neteler, der Hörbehindertenberatung Parisozial und der Lebenshilfe Münster organisiert SeHT die Ausstellung. Die Plastiksteine seien besonders geeignet für die integrative Idee hinter dem großen Bau-Event. Kinder aus zehn münsterschen Förder- und Grundschulen haben die Veranstalter eingeladen, beim großen Klötzchenstecken mitzumischen.

In diesem überdimensionalen Spielzimmer dürfen sich die Besucher auf einem zwölf Meter langen Tisch ihre ganz

eigene Welt erschaffen. Vier Kubikmeter Steine, Figürchen, Bäume, Dinosaurier und Zubehör stehen in großen Plastikkisten zum Zusammenfügen bereit.

„Wir bauen hier eine Schule“, sagt Leila und setzt noch eine gelbe Plastikfigur unter die Mammutbäume aus Kunststoff. „Eine Steinzeitschule.“ Denn dass Kinder schon seit Urzeiten etwas lernen müssen, ist für die Matthias-Claudius-Schülerin klar. Und so wächst ein prähistorischer Klassenraum neben einer Dinoherde.

Neben dem großen Spiel- und Konstruktionstisch stehen in der Ausstellung auch schon fertig gebaute Legomodelle. Ein detailgetreuer Minihafen ist ebenso zu sehen wie der Prinzipalmarkt inklusive Stadtweinhaus und voll besetztem Lego-Stuhlmacher.

Die Ausstellung läuft noch bis zum 15. Juni (wochentags 10-15 Uhr, Fronleichnam geschlossen). Auch am Hafenfest-Wochenende darf gebaut werden (11-17 Uhr). Der Eintritt ist frei. was



Eine neue Welt aus bunten Steinen können sich die Besucher der integrativen Lego-Ausstellung im Stadthaus 3 bauen.

Klein und kreativ: die Lego-Baumeister

Münsters Legoland im Stadthaus 3 / Ausstellung und Mitmach-Tische

Von Martina Döbbe

MÜNSTER. Lukas fällt das Abwarten schon schwer. Tausend kunterbunte Steine leuchten – und er muss sich noch gedulden. Aber nicht mehr lange ... Es ist 11 Uhr, da legt Doris Rüter gestern Morgen den goldenen Lego-Grundstein. Endlich. Die städtische Behindertenbeauftragte hat den Satz „Der Tisch ist freigegeben“ kaum ausgesprochen, da gibt es schon kein Halten mehr.

Die Jungen und Mädchen der Matthias-Claudius- und der Papst-Johannes-Schule stürmen los: Lego lockt. Unter dem Motto „Bunte Steine – buntes Miteinander“ dürfen sie nach Herzenslust planen, bauen, ausprobieren – ihrer Kreativität, Fantasie und Vorstellungskraft sind keine Grenzen gesetzt. Täglich – bis zum 15. Juni – werden sich nun Münsters Schüler als Lego-Baumeister betätigen. Das Besondere daran: Kinder mit und ohne Behinderung gehen dabei gemeinsam auf die „Baustelle“.

Ein „inklusive Bauevent“ nennen die Veranstalter ihr Projekt, zu dem sie Münsters Schulen eingeladen haben. „Die Resonanz war riesig“, freut sich Marcus Hopp von der Lebenshilfe. Die ist ebenso wie der Paritätische und der Verein „SEHT“ bei der Organisation von „Münsters Legoland“ im Stadthaus 3 mit im Boot.

Selber bauen, bunte Wel-



Da staunen die Nachwuchs-Baumeister nicht schlecht: Aus Legosteinen lässt sich auch der Prinzipalmarkt bauen.

Foto: Oliver Werner

ten von Rittern und Piraten, von Weltraum und Western zusammenstecken, das ist das eine.

Das zweite ist die Ausstellung, die zeitgleich zu sehen ist: Lego-Liebhaber – nicht nur aus Münster – zeigen

ihre Werke, die von den Kindern regelrecht verzückt begutachtet werden. Da ist zum Beispiel der Prinzipalmarkt, den Dr. Wolfgang Schubert in filigraner Kleinarbeit aus Legosteinen aufleben lässt. „Sieht ja aus wie echt“, urteilt ein Mädchen begeistert. Und als sie die putzig-kleine Lego-Dame unter den Bögen entdeckt ist sie ganz sicher: „Das sind doch Sie“, sagt sie zu ihrer Lehrerin. „Sie gehen da gerade einkaufen.“

„Bunte Steine – buntes Miteinander“

„Bunte Steine – buntes Miteinander“ heißt die Ausstellung mit „inklusive Bauevents“, die bis zum 15. Juni im Stadthaus 3, Albersloher Weg, täglich (außer Fronleichnam) einlädt. Am Wochenende

(9./10. Juni) können im Rahmen des Hafenfestes alle Lego-Fans zu Lego-Baumeistern werden und nach Herzenslust bauen (11 bis 17 Uhr). An den übrigen Tagen sind angemeldete Klassen am Zuge.